

大空に

輪島市立東陽中学校(第4号)
令和5年7月24日(月)
校訓「自主」「忍耐」「友愛」「健康」
ホームページにもアップしています⇒



「壁とそれを乗り越える力」

暑い日が続いています。石川県中学校体育大会は雨が心配されましたが、水泳競技は、7月15日(土)～16日(日)の2日間、男子ソフトテニス競技の団体戦は15日(土)に、無事行われました。各競技・会場では、感染対策による制限が撤廃され、コロナ禍以前の運営で開催されたことで、保護者の皆様にも応援していただくことができました。「男子ソフトテニス部」は、残念ながら1回戦で敗退しましたが、できたこと・できなかったことを含めて、達成感を味わったのではないのでしょうか。水泳競技に出場した「登岸 結衣さん」は、100mバタフライで7位入賞を果たすことができました。3年間の集大成として、満足できる大会になったことでしょう。これまで支えてくださった、保護者の皆様、地域の方々、指導者の方々に心より御礼申し上げます。

さて、現在の私たちの生活は、大変便利で自動化された環境です。ボタン一つで快適な環境を保ってくれます。冷房の機能は、人の体温や室内の気温をセンサーで感知し、快適な室内空間を保つために風向きや風量などを自動調節してくれます。スマホを使って、家にいなくても風呂を沸かしたり、エアコンのスイッチを入れたりできるようになってきました。

ところで、人はどんな場面で成長するのでしょうか。科学技術は、私たちの生活をより便利に、より快適に、より効率的になるよう発展してきました。個人の成長はどうでしょう。人間関係、進路、学習やスポーツなど、これまで多様な「壁」が立ちただけ、それを乗り越えたり解決したりする努力をしたときに、あるいは合理的にあきらめたりした時に成長できたのではないのでしょうか。不便な生活に戻ろうということではありません。現在話題となっている生成AIについても、使う用途や場面を吟味することが大切です。子どもたちの毎日には、個々の感じ方は違って「悩むことや壁」が生まれています。教師や周囲の大人は、失敗しない・間違えないことを願い、先回りしてお膳立てしてしまいがちです。子どもたちが「自力で壁を乗り越える」ために、「自力で解決できたと実感」できるために、見守り、いざという時に支援できる体制を準備し、過度にならないサポートを見極めていくことが大切なのではないかと考えています。夏休みは、いろんなことに挑戦できる40日間です。宿題、部活動、よさこい、体育祭準備など、頑張っしてほしいことがたくさんありますが、一人一人が自己の課題をやり遂げ、仲間と協力しより良いものを創り上げることで、新学期には、一回り成長した姿を見せてくれることでしょう。また、家族と出かけたり友達と遊んだり、リフレッシュしたりと、楽しい時間をたくさん過ごしてほしいと思います。すべての経験・体験が、成長へと促してくれます。

この夏休みも、第1に「命を大切に」、そして充実した1日1日となるよう「生きる力を養う」「粘り強くチャレンジする」40日間としてください。

校長 小島 康志

学校閉庁期間の緊急連絡について

8月11日(金)～17日(木)は学校閉庁期間となります。学校に連絡した場合、校長または教頭の携帯に転送されます。夏休み中の事故やけが、コロナウイルスの感染など、緊急時は必ず学校へご一報ください。

ご理解のほどよろしくお願いいたします。

【東陽中学校 32-0834】

小中連携

学校保健
委員会

『町野小・東陽中合同』で取り組みました！



7月12日(水)、東陽中学校の体育館で「小中合同学校保健委員会」を開催しました。テーマは「子どもでもできる救命処置」です。消防から4名の方が来校され、町野小の5～6年生と東陽中全校生徒が、3つのグループに分かれて心肺蘇生の方法やAEDの使い方を学びました。「もしも」の時にとっさに判断し、行動に移すには、繰り返し練習したりイメージを持ったりすることが大切です。万が一「もしも」が起ってしまったら、勇気を持って行動してみましょう。



♡ 小中合同学校保健委員会を受けて感じたこと ♡

- ・実際に起きた時には、自分が動けるか心配だけど、周りの人に助けを求めたり AED を持ってくるなど今日習ったことを活かしていきたいです。(悠晴)
- ・もし使う場面があった時は今日習ったことをなるべく思い出して行動に移せるようにしたいなと思います。AED を使う時は、機械が判断して電気を使うか使わないかが決められると知ってすごいなと思いました。(このみ)
- ・心臓マッサージをするのは、保健の授業でしたことがあったので振り返ることができた。もし、本当にすることがあったら自分ができるか不安だと思うけれど、この事を思い出して対処できるようにしっかり覚えておきたい。(奈緒)
- ・心肺蘇生は思ったよりきつくてこれくらい大変なことをしないと命は助からないと感じた。(恵菜)
- ・もし人が倒れていて、先に他の人が助けようとしていたらすぐ AED を取りに行ったり、他に人を呼びに行ったりしたい。(桜路)
- ・AED を使ったり胸骨圧迫をすることは練習以外でほとんどないと思うし、ないほうが良いけど、もしすることがあったら呼吸を確認してから、人を呼ぶことを忘れずにしたいと思いました。(結珠)



五千人の祭典
盆踊り練習

7月19日(水)の午後から、町野地区の婦人会の方々のご指導のもと、「ちよんがりぶし」と「炭坑節」の盆踊りの練習に取り組みました。町野小学校と東陽中学校の全校生徒が東陽中の体育館に集合し、大きな円になり、曲に合わせて「手の振り方」「足の動かし方」を練習しました。短時間ではありましたが、それぞれに「らしく」踊ることができるようになりました。五千人の祭典では、踊りの輪に入って、みんなで盛り上げましょう！



小中連携
推進会議

7月10日(月)には小中の教員が教育活動において連携を図るために、合同推進会議を開きました。推進会議は年に2回開催し、1回目は中学校で行います。5限目を授業参観したあと、「学校安全」「学力向上」「合同体育祭」の3つの部会に分かれ、今年度の取り組み内容について確認しました。『学校安全部会』では5月に行った「不審者避難訓練」を振り返りながら、「土砂災害訓練」や体育祭で行う「引き渡し合同訓練」について成果や課題を話し合いました。『学力向上部会』では9年間を通し「みんなで育てていくという意識」を持ち、「相互授業参観する」「つけたい力の共有」など、部会での取り組み方が確認されました。『合同体育祭部会』では、9月16日(土)に開催する「小中合同体育祭」のプログラム内容やスケジュールについて確認することができました。児童生徒の健やかな成長のため、連携をいかしていきたいです。



がんばりました！おめでとう(^^)

「輪島市中学生の主張発表大会」 優秀賞

3年 登岸 結衣 さん

7月3日(月)に輪島市文化会館で行われた上記の大会で、3年登岸結衣さんが優秀賞を獲得しました。『武器をメガホンに』と題して、SNSでの言葉の使い方について、正しい使い方について述べて利用したいという思いについて述べました。登岸さんは、8月9日(水)、七尾市で行われる全能登大会に輪島市の代表として出場します。頑張ってください。

輪島市中学生の主張発表大会



英語検定準2級合格 教育長賞授与

6月2日(金)に行われた英語検定で3年川原千佳さんが準2級に合格しました。準2級は高校1年生程度の英語力が基準となっています。輪島市では英検準2級以上の取得者には教育長賞が授与されることになっています。川原さんには教育長賞が届き、小島校長先生から賞状が授与されました。おめでとうございます。



県大会出場へのへール

7月13日(木)、県大会に出場する『団体男子ソフトテニス部』と『水泳個人競技』に出場する3年登岸さんへの激励会がありました。全校生徒での力強い応援が体育館に響き渡りました。



～県大会の結果～

7月15日(土)～16日(日)にかけて県中学校体育大会が行われました。大きな舞台での試合経験は、自信になります。今回の経験を次に生かしていきましょう。暑い中、お疲れ様でした。

- ◆ 男子ソフトテニス：団体1回戦 0-3 板津中(小松市)
- ◆ 水泳競技(個人)：登岸さん 女子100m バタフライ 7位 入賞

定期テスト 優秀賞 努力賞

7月4日(火)～5日(水)に行われて期末テストで、5教科の合計点数が400点以上の生徒に「優秀賞」が授与されました。今回は8名の生徒が優秀賞対象者でした。また、5月の中間テストから5教科の合計点が20点以上アップすると「努力賞」の授与となります。今回は3名の生徒が対象となりました。日々の積み重ねが大切です。



薬物乱用防止教室を開催しました



7月5日(水)全校生徒を対象に、能登北部健康福祉センターの方をお招きし「薬物乱用防止教室」を行いました。飲酒や喫煙が、未成年の心身の成長に及ぼす害と、薬物(覚せい剤や大麻等)が健康に及ぼす影響や被害にあわないための注意点について、お話しいただきました。

薬物乱用防止教室で学んだこと

- ・普段の生活の中でも、危険なものが身の回りであることを知ることができました。また、タバコや薬を飲んだりしてしまうと、脳が働かなくなってしまうということを学びました。(彩羽)
- ・タバコを未成年で吸うと授業の内容が頭に入ってこなくなったりなど学校生活が楽しめなくなってしまうことがわかりました。またお酒を飲みすぎてしまうと立って歩けなくなったり、最悪の場合死んでしまう事があるので僕もお酒が飲めるようになって飲み過ぎには気をつけたいです。(蒼良)



- ・タバコの副流煙には主流煙より体に悪いこと。危険ドラッグは色々な種類があるということ。(千里)
- ・主流煙より副流煙のほうが悪い成分が2倍3倍と含まれていることをしった。(啓伸)



社会を明るくする運動 公開ケース研究会



7月18日(火)、輪島市保護司会のみなさまの主催により「社会を明るくする運動 公開ケース研究会」を行いました。全校生徒が縦割りグループとなり、「お互いの立場を認め合い、支え合える社会をめざして」をテーマに、「二つの道」という



一人の高校生のケースについてのDVDを視聴し、「本人」「家族」「友だち」「周囲の人」との関わりや、『どんな思いや考えがあったのだろう』『どうすればよかったのだろうか』等、グループごとに意見や考えを出し合い、発表しました。金沢保護観察所保護観察官の鈴木さんから、「しっかり・深く考え、多様な意見を聞くことができて良かった」と講評をいただきました。



自分の居場所があるというのは、それだけで安心できるものなんだなと思った。周りに居場所がないように感じている人がいたら、自分から話しかけてあげたりして、その人の居場所を少しでも作ってあげたいと思う。犯罪や非行を行ってしまうのは、全てその本人だけが悪い訳では無いのかもしれないと感じた。犯罪や非行、特に暴力的なものはどうしても恐怖を覚えてしまうけれど、もっと相手のいい面を見てあげれば良いなと思った。(千佳)

過度な期待はプレッシャーになってしまうということがよく分かりました。自分もプレッシャーに弱いタイプで、大事な場面で失敗したことが何度もあります。でも、私の周りには失敗を非難するような人はおらず、次も頑張ろうと声をかけてくれる人ばかりです。このDVDを見て、少年は周りの環境に少し恵まれていなかったのだと思うのと同時に、自分は恵まれた環境にいるとわかりました。誰かが落とした小銭と一緒に拾うような優しい少年も、環境でこんなにも変わってしまうのだと思いました。少年のような人が少しでも減るようになって欲しいです。(結衣)

まずは自分が悪い方向へと進んでいかないようにしたいと思った。そして周りに悪い方向に進んでしまった人がいたら、話を聞いてあげるなどしたいと思った。(光慧)

周りが味方をしてくれないと自分では中々立ち直れないなと思いました。動画のショウタ君みたいにならないように周り例えば親は話や相談に乗ってあげたり、先生やクラスメイトとは、困っていたら声をかけたりしたら少しはショウタくんが一人で悩まないと思った。自分は、もし困ったことがあったら一人で悩まずに相談したいです。(蒼唯)



YOSAKOI 練習はじまる!



8月に開催される『五千人の祭典』で披露する「YOSAKOI」の練習が始まりました。3年生を中心に夏休み中も練習は続きます。熱中症に気をつけながら、本番に向けて熱気も高まってきました。また、校長先生から五千人の祭典についてのお話もありました。本番の披露がとても楽しみです。



8月 ～行事予定～

- 8日(火) 全校登校日*生徒会体育祭打ち合わせ
- 9日(水) 全能登私の主張発表大会(七尾市)
- 10日(木) YOSAKOI リハーサル
- 11日(金) 学校閉庁(~17日)
- 13日(日) 町野地区五千人の祭典
- 26日(土) PTA 親子奉仕作業・資源回収
- 30日(水) 2学期始業式/学力テスト1日目
- 31日(木) 学力テスト2日目/生徒会専門委員会 体育祭オリエンテーション



ご協力お願いします

8/26(土)親子奉仕作業・資源物回収を行います。詳細は別紙でお知らせします。よろしくお願いします。

9月 ～行事予定～

- 4日(月) 小中合同体育祭練習開始
- 6日(水) 生徒集会
- 9日(土) 奥能登新人野球・ソフトテニス大会
- 13日(水) 体育祭予行練習
- 14日(木) 計画訪問B
- 16日(土) 小中合同体育祭(8:40 開会式)
- 19日(火) 振替休業日(9/16分)
- 20日(水) グッドマナーキャンペーン(~29日)
- 21日(木) 読み聞かせ/生徒会専門委員会
- 22日(金) 学校関係者評価委員会
- 23日(土) 能登地区新人野球大会(~24日・30日)
- 26日(火) ドリームマップ
- 29日(金) 英語検定②